



EF MEET POINT VIRTUAL
TANGIERA EDITION

LUIS CARLOS UGALDE
MARÍA AMPARO CASAR
FEDERICO BERRUETO
ENRIQUE QUINTANA

ALERTAN DE INESTABILIDAD POLÍTICA EN 2024

FORO DE EL FINANCIERO. ATAQUES DE AMLO AL INE PROVOCARÁN QUE NI GOBIERNO NI OPOSICIÓN RECONOZCAN RESULTADOS, ADVIERTEN EXPERTOS

EN 2024

Ataques de AMLO al INE podrían detonar 'crisis de inestabilidad'

Expertos alertan riesgo de cooptación del comité para elegir a cuatro nuevos consejeros electorales a gusto del Presidente

Será simbólica la votación de la reforma electoral en el Congreso, aseguran

De continuar la polarización con descalificaciones y ataques del presidente Andrés Manuel López Obrador al Instituto Nacional Elec-

toral (INE), se avizora una peligrosa crisis de inestabilidad política en la elección presidencial de 2024, advierten expertos electorales, académicos y estrategas en comunicación política.

Al participar en el Meet Point virtual *La guerra de las marchas y la reforma electoral: ¿qué pasará?*, de EL FINANCIERO Bloomberg, moderado por el periodista Enrique Quintana,

director general editorial de este diario, Luis Carlos Ugalde, expresidente del IFE y actual director de la consultora Integralia, alertó que "estamos en un escenario en el que los resultados de las elecciones de 2024 no sean reconocidos por el gobierno o por la oposición. Si gana Morena, la oposición reclamaría el uso de recursos públicos en favor del oficialismo; si ganara la oposición,



el Presidente reclamará que sus adversarios ya tenían preparado un fraude, lo que puede llevar a una crisis política constitucional sin precedentes”.

María Amparo Casar, presidenta de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, opinó que “el presidente López Obrador le apuesta a la polarización, con un INE débil e incompleto, y eso se le puede revertir, porque, ante el encono, se eleva la posibilidad de que la oposición pueda ganar. Si la oposición está unida y hay rupturas en Morena y sus aliados, puede haber escenarios de una inestabilidad de terror”.

Federico Berrueto, director de Gabinete de Comunicación Estratégica, advirtió también que las manifestaciones del gobierno y de la sociedad civil anticipan que en 2024 habrá una competencia cerrada, y que, “ante la amenaza de que habrá una elección de Estado, y con la injerencia del crimen organizado, se avizora un escenario de inestabilidad”.

Los expertos también coincidieron en que, debido a que la votación de la reforma electoral constitucional será sólo “simbólica”, porque “es evidente que no va a pasar”, y a que “hay confusión y desacuerdos” entre Morena y sus aliados de la llamada 4T en sus pretendidas reformas a las leyes secundarias del sistema electoral, hay el riesgo de que Morena busque cooptar al Comité Técnico en la Cámara de Diputados –encargado de elegir a

los cuatro nuevos consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral– para elegir perfiles “a gusto del Presidente”.

“El riesgo es que el oficialismo se apodere del Comité Técnico de Evaluación y controle el proceso de selección para que tenga personas con el perfil que convenga al presidente López Obrador, pero sin ser expertos. Es el riesgo principal”, advirtió Luis Carlos Ugalde.

“El reto hoy es el rostro de los nuevos consejeros electorales que se van a elegir. En la conformación del Comité Técnico, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos va a proponer a dos hombres cercanos a Morena, y la Junta de Coordinación Política, con mayoría de la 4T, lleva mano en proponer a sus tres integrantes. Si no hay acuerdos para integrar el comité, y si tampoco hay acuerdos para emitir la convocatoria, estaremos en un problema que será una bomba”, alertó María Amparo Casar.

“La integración del INE es un tema delicado y el escenario es evitar un instituto incompleto, sin todos los consejeros, y que se asegure la profesionalización de los consejeros, sobre todo del consejero presidente”, completó Federico Berrueto.

Los participantes en el foro coincidieron en que la movilización del pasado domingo 27 fue “la marcha del Presidente, organizada por el gobierno” y “con recursos públicos”; incluso consideraron que es

“el inicio de la campaña de Morena rumbo a 2024”.

En contraste, aseguraron, la manifestación del 13 de noviembre “fue de la sociedad civil”, en la que “se marginó a los partidos políticos de oposición”.

—Redacción

“(Hay) amenaza de que habrá una elección de Estado y con la injerencia del crimen organizado”

FEDERICO BERRUETO
Director de Gabinete de Comunicación

“Si gana la oposición, el Presidente reclamará que ya tenían preparado un fraude”

LUIS CARLOS UGALDE
Expresidente del IFE

“Si la oposición está unida y hay rupturas en Morena y sus aliados, puede haber inestabilidad”

MARÍA AMPARO CASAR
Presidenta de MCCI



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL FINANCIERO

PP-38

02/12/2022

LEGISLATIVO



FORO. Luis Carlos Ligeide, María Amparo Casar, Federico Berruero y Enrique Quintana, ayer, en EL FINANCIERO.